
! ! ! !棋迷田信!本届中韩天元赛首

局陈耀烨赢了!目! 按中国规则以

"#$子的优势胜出" 能否介绍一下

日韩比赛的贴目规则#

答!目前，在围棋比赛中基本上
有两大类规则，即中国规则和应氏规
则、韩国和日本规则。中国规则和应
氏规则是以“数子”为基础，而韩国和

日本规则则是以“点目”为基础。
现在中国围棋规则规定，执黑

方要贴三又四分之三子。这样，黑
棋要超过!"#!$%（&"'(%")(*%）子才
能获胜。由于数子法的因素，黑棋
在盘面多"目和+目的情况下，数子
结果均为&"%子。因此，黑棋在盘面
多"目和+目的情况下，黑棋获胜的

子数均为四分之三子。
韩国和日本规则是直接计算目数

的，因此黑棋如盘面多"目，黑棋就胜
'(%目，如黑棋多+目，黑棋就胜&(%目。

同里杯中韩天元赛第一局，最
终是陈耀烨盘面领先+目。中韩天
元战在中国举行采用中国规则，这
盘棋就是陈耀烨执黑赢了四分之
三子。如依照韩国规则的算法，就
是黑胜&(%目。 本期主持人 李纬
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上期回答

女乒穿裙装吸引眼球？

! ! ! !进入 %&'"年!中国围棋犹如火山爆发!连得四项世界冠军"中国棋迷

普遍认为$中国围棋已经超过了韩国" 但中国队总教练俞斌九段则认为!

中韩顶尖棋手的差距不大!中韩对抗还将持续"对此!读者朋友有何高见#

答!我认为中国围棋在整体上实力已超过韩国，得益于棋院的培训体
系，韩国让我怀念的不仅仅是石佛，更有曹薰铉和刘昌赫，尤其是曹薰铉，
非常了得，爱好爬山的他曾经一度压得国手们抬不起头。我如今不由得在
想：韩国围棋怎么了？ 冯鸣

答!我同意俞斌总教练的看法，我认为中国围棋实力的提升对韩国、
日本等亚洲国家是件好事，自古围棋讲究对弈，能遇见旗鼓相当的对手是
幸事，在对弈中相互竞争与成长才会有良性竞争大环境，提升世界围棋整
体实力，“曲高和寡”才是体育运动的悲剧。 沈小零

本期获奖读者!冯鸣

%本期获奖微友冯鸣获得由百威英博提供的奖品&

! ! ! !在河北保定进行的世界乒乓球
攻削大战上，中国乒乓球女队主教
练孔令辉要求所有女选手身着裙

装，连没有参加比赛的刘诗雯在与
球迷互动环节中也身着一袭淡黄色
露肩连衣裙，小秀了一把性感。国际

乒联认为：“女乒运动员完全可以像
网球明星那样迷人和受人关注。”当
丁宁穿得像莎娃一样性感，是否吸
引你更多关注乒乓球这项运动？

%讨论截至本周五中午 '%时&

下期话题

为亚洲对手“养狼”
上届是约旦队，这届是中华台

北队，两次亚锦赛，中国男篮都吃到
了“自家人”的苦头———$'&& 年武
汉亚锦赛，约旦队半决赛淘汰伊朗
队，决赛中也惊出中国男篮一身冷
汗，而这支球队的几大主力，无论是
篮板能力突出的阿巴斯兄弟，还是
曾经获得“助攻王”称号的道格拉
斯，都是“,-.制造”。

在亚洲，,-.联赛的水平首屈
一指，不少亚洲球员都想来 ,-.打
球。近几年，中国篮协允许 ,-.球
队引进亚洲外援后，约旦队成为受
益最大的球队，该队的阿巴斯和道
格拉斯等人，常年效力于 ,-.，他
们凭借个人努力站稳了脚跟，进而
也使得自己的水平在不断竞争中迅
速提高———,-. 除了中国男篮的
国手级别球员，还有不少 /-.大牌
外援，对于亚洲外援的锻炼作用显
而易见。

小阿弟赢老大哥
比起亚洲外援来，中华台北球

员来 ,-.打球，身份算是“内援”，
不但没有上场时间限制，他们在饮
食、文化等方面也没有隔阂，更容易
融入球队，所以也更容易受到 ,-.

球队的青睐———像北京队的李学林
和广厦队的林志杰，更是已经成为
各自球队不可或缺的人物，两人也
是中华台北队的核心球员。
上届亚锦赛决赛，约旦队差点

儿击败中国队，当时就有人惊呼“狼
来了”，认为 ,-.是在为亚洲各对
手“养狼”，并且已经形成一定威胁。
这次中国男篮被中华台北队击败，
一个比较一致的观点是，,-.对于
中华台北球员的锻炼作用很大，可
以说，中华台北队是“小阿弟”打败
了“老大哥”。

曾在 !"#执教的中国台湾教

练邱大宗就表示!"有外援的 !"#

球队#在亚锦赛上都有实力进前四$

所以台湾球员在 !"#能得到很大

锻炼%他们在激烈的竞争中$磨练了

心理和技术$增长了见识$所以打球

时自信心更强了&&&马布里' 麦迪

我都防过了#我还怕谁( )

想来的球员增多
中华台北队击败中国男篮，也

催生了另一个结果，那就是让更多
的 ,-.俱乐部将眼光投向中华台
北球员，如果下赛季有更多的台湾
球员来 ,-.打球，那并不稀奇———
中华台北队前锋吕政儒就表示，亚
锦赛期间就有 ,-.球队找过他，但

他和台湾裕隆队还有 &年合约，所
以双方当时并未进一步接触。

邱大宗如今在 /-0（全国男子
篮球联赛）的广西威壮队执教，前
不久该队夺得 /-0 的 - 组冠军，
目前很有希望晋级 .组。邱大宗表
示，这次广西队夺冠，就少不了台
湾球员的功劳，该队就有 1名台湾
球员，而且都是球队主力，其中最
有名的是曾经加盟上海男篮的张
宗宪———在冠军争夺战中，他曾单
节砍下 &&分，帮助广西队一举奠
定胜局。
在不少圈内人看来，以后越来

越多的台湾球员来 ,-.或 /-0打
球，是必然现象。广西威壮俱乐部总

经理刘洪江以前曾在东莞新世纪俱
乐部任职，当时新世纪引进台湾的
“亚洲飞人”陈信安，就是他的杰作。
他在接受记者采访时就表示：“现在
两岸交流越来越密切，篮球这一块
肯定会交往更多，想来 ,-.打球的
球员自然会多。”
而一位俱乐部老总表示，客观

上，,-. 球队内部人才流通不畅，
而一些球队后备人才不足，大家便
信奉“拿来主义”，这也为台湾球员
来内地打球提供了条件，“台湾球
员给我们提供了一条选材之路，他
们打球比较有特点，而且上场不受
限制，需要什么样的直接引进就行
了。”

融入球队没问题
此外，台湾球员的培养从小就

走“体教结合”的道路，他们的战术
理解能力比内地球员更强，而且英
语水平很高，与外援或外教的沟通
都很顺畅，这无疑更有利于融入球
队。"台湾球员讲究团队合作$不会

看重个人数据$ 这是他们最大的长

处%)邱大宗说，“而且他们来内地打
球，会更注重职业操守，管理上也没
有任何问题。”

台湾篮球评论员朱彦硕表示，
几乎所有台湾球员都想来 ,-. 打
球，因为 ,-.的水平更高、待遇更
好。但是他预测，下赛季在 ,-.打

球的台湾球员，人数上也许不会增
加许多，“因为台湾球员也存在断层
问题，除了林志杰、李学林这批，现
在年轻球员一般都首选去美国读
书，而且他们的水平能否得到 ,-.

认可也是问题。”
不管下赛季会有多少台湾球员

来内地打球，至少一个良性循环正
在形成：台湾球员在 ,-. 得到锻
炼，然后帮助中华台北队打出好成
绩，进而又能促进更多的台湾球员
来内地打球……对于内地球员来
说，这种现象也将会产生刺激作用，
如果你的饭碗不想被人抢走，你就
得比别人更努力。

本报记者 李元春

你锻炼我 我打败你
———CBA成祖国宝岛台湾球员培养基地

前不久的菲律宾亚锦赛上，中华台北队18分大胜中国男篮，举世皆
惊。有人说，这是“二队”打败了“一队”，这种说法不为过。中华台北队的
多名主力都在CBA效力，是CBA锻炼和提高了他们———可以说，CBA
的“养狼”效果已经显现，至少已经变成宝岛球员的培训基地。

! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! ! !所属球队 比赛场次 出场时间 主要数据

林志杰 广厦 1%场 1%分钟 &2分 1助攻
李学林 北京 1"场 1%分钟 1(3助攻 1(*篮板
曾文鼎 上海 14场 &+分钟 %(1分 1(1篮板
洪志善 东莞 4"场 4*分钟 3(4分 4(1助攻
杨敬敏 山西 4"场 &*分钟 3分 &(2篮板
苏翊杰 新疆 +场 &&分钟 &(2分 &(1助攻

上赛季效力 !"#的台湾球员
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! 亚锦赛上中华台北队战胜中国男篮!赢球后的林志杰%右&握拳大吼 本版图片 !"#

! 执教广西威壮队的台湾教练邱大宗希望

能带队进军 ()*

! 台湾球员曾文鼎效力上海男篮
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